



岸和田市立八木南小学校 校長室だより

## 「日日の善行」(ひびのぜんこう)

学校教育目標 かしこく やさしく たくましく

めざす学校像 だれもが主役になれる学校



校長 山下善久

令和5年2月28日

最近、気になっているものの一つが「迷惑動画」問題です。皆さますでによくご存じだとは思いますが、回転寿司屋さんで、醤油の容器や湯呑を舐める動画がネット上にあげられて、大きな話題になりました。それに関連して、その他の飲食店でも同様の迷惑行為を行っている動画がネット上に多数見つかっており、外食産業全体への打撃は決して小さくない状況だと思えます。

誰でも簡単に動画などを作成できて、それを簡単にネット上にアップできる時代になりました。私も元々はお笑いを本業とする会社に勤めていましたから、面白いことは大好きです。誰もが楽しめるような面白動画なら、それを作ること自体は決して悪いことではないと思えます。人間の感性を高めることにもつながります。

問題は「面白いこと」と「社会的にやってはいけないこと」を区別できない人が、今回のような問題行動を行ってしまい、さらにネット上にさらすことで、情報を拡散してしまったことだと思えます。行った行為は良くないことなので、当事者はしっかりと反省するべきだと思えます。その一方で当事者の実名をさらして、攻撃を行う行為がネット上で見受けられるのも問題です。

良くない行動を行った人に対して、それを改めさせるのは警察や裁判所など、公的機関の仕事です。一般の人がネットを利用して、過ちを犯した人を必要以上に攻撃して、社会的な制裁を与えようとするのは、個人の権限を逸脱した、行き過ぎた行動であると思えます。良くない行動をした人をしっかりと改めさせることは大切ですが、行き過ぎたバッシングも良くない行動だと思えます。

マナー

○人と人との関わりで当然その場面でしかるべきとされる

行儀・作法のこと

モラル

○道徳、倫理、人や生き物に対する思いやりを持った言動や、

良心に従った善良な行動を起こすために守るべき基準

ルール

○規則、(行動などの)規範法則

慣習的に行動を支配する原則あるいは条件

学校では、子どもたちを健全に育成するため、上記の三つをしっかりとマモルことが、いかに大切かを啓発し続けます。保護者の皆様・地域の皆様のご理解とご支援をよろしくお願いいたします。